

## Open Call:

### ***Urbane Utopien - Communityprojekte gesucht!***

Arbeitet Ihr mit lokalen Communities? Forscht Ihr an der Schnittstelle von Kunst, Nachhaltigkeit und Stadtentwicklung? Oder seid Ihr künstlerisch im Bereich Community Art aktiv? Dann meldet Euch bei uns!

Das Goethe-Institut Armenien lädt NGOs, Künstler\*innengruppen, *unabhängige Initiativen sowie lokal verankerte Community-Akteur\*innen* herzlich ein, sich als Projektpartner des Regionalprojekts „**Urbane Utopien**“ zu bewerben.

„**Urbane Utopien**“ ist ein überregionales Kunst- und Communityprojekt, das der Frage nachgeht, wie Städte gerechter, nachhaltiger und lebenswerter gestaltet werden können - nicht von oben herab, sondern gemeinsam mit den Menschen, die dort leben. Im Mittelpunkt steht die Verbindung von **sozialer, ökologischer und künstlerischer Praxis**. Gemeinsam mit unseren Kolleg\*innen in Ankara, Belgrad und Skopje möchten wir ein **regionales Netzwerk** aufbauen, das künstlerische, soziale und ökologische Praktiken miteinander verbindet und den Austausch zwischen lokalen Initiativen stärkt.

Im Rahmen dieses Open Calls suchen wir Projekte, die **lokal verankert** sind und konkret vor Ort umgesetzt werden. Eingereicht werden können sowohl bereits bestehende Projekte als auch neue Vorhaben, die im Kontext von „**Urbane Utopien**“ weiterentwickelt oder erstmals realisiert werden sollen. Voraussetzung ist, dass die Projekte den beschriebenen inhaltlichen Kriterien entsprechen und ihre Arbeit in enger Zusammenarbeit mit lokalen Communities erfolgt.

Die ausgewählten Projekte sollten bereits in der ersten Jahreshälfte 2026 umgesetzt oder zumindest in diesem Zeitraum anlaufen. Wir sind offen für unterschiedliche Formate, Arbeitsweisen und künstlerische Ansätze - entscheidend ist der lokale Bezug, die gemeinschaftliche Ausrichtung und der Beitrag zu einer nachhaltigen und gerechten Stadtentwicklung.

#### **Was wir anbieten?**

- Ein **Produktionsbudget**, um eigene lokale Projekte zu realisieren
- Teilnahme an einem **regionalen Netzwerk** aktiver Kultur- und Communityprojekte
- Förderung von **Mobilitäts-, Austausch- und Residenzformaten**
- Sichtbarkeit im Rahmen eines **internationalen Goethe-Instituts-Projekts**
- Möglichkeit, eigene Perspektiven und Praktiken in ein wachsendes regionales Zukunftsarchiv einzubringen

## Wer kann sich bewerben?

Wir suchen **Organisationen, Initiativen und Kollektive**, die:

- in den Bereichen **Architektur, Urbanismus, Nachhaltigkeit, Aktivismus oder Gemeinschaftsarbeit** tätig sind
- lokal gut vernetzt sind und Erfahrungen in gemeinschaftsorientierten Projekten mitbringen
- Interesse haben, **regional zusammenzuarbeiten** und Wissen aktiv zu teilen
- sich für Themen wie **Nachhaltigkeit, soziale Gerechtigkeit, Stadtentwicklung und kulturelle Teilhabe** engagieren
- bereit sind, 2026 **Residenzen und Austauschaktivitäten** zu organisieren oder daran teilzunehmen

Bitte senden Sie **bis zum 15.02.2026** Euer Motivationsschreiben (als ein gebündeltes PDF-Dokument) unter dem Stichwort „**URBANE UTOPIEN**“ an das Goethe-Institut Armenien mit:

1. **Informationen zur Organisation / Initiative (max. 1 Seite)**
2. **Beschreibung bisheriger relevanter Projekte (max. 2 Seiten)**
3. **Skizze zum geplante (oder bereits laufenden) Projekt (max. 2 Seiten)**

## Kontakt:

**Goethe-Institut Armenien**

 [info.jerewan@goethe.de](mailto:info.jerewan@goethe.de)

## Open Call

### Urban Utopias – Call for Community Projects

Do you work with local communities? Are you researching at the intersection of art, sustainability and urban development? Or are you artistically active in the field of community art? Then we would love to hear from you!

The **Goethe-Institut Armenia** invites NGOs, artist collectives, independent initiatives and locally rooted community actors to apply as project partners for the regional project **“Urban Utopias.”**

**“Urban Utopias”** is a transregional art and community project that explores how cities can be shaped in a more just, sustainable and liveable way – not top-down, but together with the people who live in them. The project focuses on the intersection of **social, ecological and artistic practices**. Together with our colleagues in **Ankara, Belgrade and Skopje**, we aim to build a regional network that connects artistic, social and ecological initiatives and strengthens exchange between local actors.

Through this open call, we are looking for **locally rooted projects** that will be implemented on site. Both **existing projects** and **new initiatives** are welcome, provided they are further developed or realised within the framework of *Urban Utopias* for the first time. A key requirement is that projects meet the thematic criteria outlined above and are carried out in **close collaboration with local communities**.

Selected projects should be implemented or at least launched **during the first half of 2026**. We are open to a wide range of formats, methodologies and artistic approaches. What matters most is a strong local connection, a community-oriented perspective, and a contribution to **sustainable and socially just urban development**.

#### What We Offer?

- A **production budget** to realise local projects
- Participation in a **regional network of active cultural and community-based initiatives**
- Support for **mobility, exchange and residency formats**
- International **visibility within a Goethe-Institut project**
- The opportunity to contribute your own perspectives and practices to a **growing regional future archive**

## Who Can Apply?

We are looking for organisations, initiatives and collectives that:

- Work in the fields of **architecture, urbanism, sustainability, activism or community engagement**
- Are well connected locally and have experience in **community-based projects**
- Are interested in **regional cooperation** and actively sharing knowledge
- Are committed to issues such as **sustainability, social justice, urban development and cultural participation**
- Are willing to organise or take part in **residencies and exchange activities in 2026**

## How to Apply?

Please submit your **motivation letter** (as a single PDF document) by **15 February 2026**, using the subject line "**“URBAN UTOPIAS”**", to the Goethe-Institut Armenia. The application should include:

- **Information about your organisation / initiative (max. 1 page)**
- **Description of previous relevant projects (max. 2 pages)**
- **Outline of the proposed (or already ongoing) project (max. 2 pages)**

## Contact:

### Goethe-Institut Armenia

 [info.jerewan@goethe.de](mailto:info.jerewan@goethe.de)